

Edition du "REVEIL DU NORD" 136 bis, rue de Paris, LILLE. Bureaux à PARIS, 43, boulevard Haussmann (9^e)

L'ÉVÉNEMENT

La plus forte vente de la région

Directeur : Eug. GUILLAUME

ROUBAIX : 45, Rue de la Gaze, 45. TOURCOING : 2 Place de l'Hôtel-de-Ville, 2.

L'évolution de la crise charbonnière belge

MALGRE la meilleure tenue des charbons d'industrie au cours de ces dernières semaines, la crise charbonnière belge évolue cependant pas dans le sens d'une amélioration, le mieux constaté trouvant malheureusement une lourde et néfaste contrepartie dans les difficultés d'écoulement des charbons pour foyers domestiques et les concessions déprimantes qui en résultent.

D'autre part, malgré ses efforts, la Commission d'Enquête n'a pu déterminer, jusqu'ici, que des résultats à échéance assez lointaine, aussi le bilan des réalisations est-il encore modeste.

La taxe de transmission de 1 % qui frappe les bouillies, les coques et les agglomérés, est supprimée depuis le 9 janvier 1928. En outre, le ministre des Finances vient d'annoncer comme un fait acquis la réduction de 50 % de la redevance des mines.

Par contre, il est une question qui ne semble pas devoir se solutionner avec la même facilité, c'est celle de l'abaissement du tarif des transports. Elle dépend, au reste, essentiellement de la Société Nationale des Chemins de fer que la réforme monétaire a rendue autonome. Il a été suggéré de faire supporter par l'Etat la diminution de recettes — soit une soixantaine de millions de francs — à provenir des transports ; il ne semble pas toutefois qu'une telle suggestion puisse avoir de sérieuses chances d'être retenue.

Pour le moment on discute. Au demeurant, cette question des transports n'est point la seule qui présente quelques points délicats à résoudre. De sérieuses divergences, me déclarant récemment, se présentent sur les moyens propres à remédier à la crise.

Du côté patronal on estime qu'il ne sera rien fait d'utile aussi longtemps qu'on n'aura pas rétabli la parité des conditions de travail avec l'étranger, et apporté tous allègements indispensables aux charges fiscales des charbonnages.

Du côté ouvrier, on se prononce pour la constitution d'un syndicat unique de production et de vente, et l'établissement d'une entente internationale entre producteurs en vue d'adapter l'offre de charbon aux besoins et de réduire la production, du moins chez les producteurs étrangers.

M. Delattre, secrétaire de la Centrale des Mineurs Belges, nous déclarait récemment à ce sujet : « Il n'y a pas de surproduction en Belgique, et ceux qui préconisent une baisse de la production dans ce pays ont tort. Si le problème du charbon était uniquement belge, étant donné le déficit de notre production comparativement à notre consommation, nous serions à l'aise ; or nous avons des stocks considérables. Il en serait de même en France.

Mais si nous produisons trop peu pour nos besoins, les pays qui nous entourent produisent trop ; ils ont du charbon à placer ailleurs en quantité et, pour y réussir, ils pratiquent, sous la forme la plus dure et la plus agressive le dumping.

Ce point de vue de M. Delattre est d'ailleurs celui que Français et Belges, appuyés par leurs camarades d'Allemagne, ont fait adopter la semaine dernière par la Conférence Internationale des Mineurs.

Mais la solution internationale du problème charbonnier doit et ne peut être qu'une œuvre de longue haleine, en raison de la multiplicité des intérêts si divers qu'il importe de concilier.

Des solutions d'ordre national s'imposent donc au préalable pour la Belgique. C'est à la recherche de ces solutions que la Commission d'Enquête va consacrer la deuxième partie de ses efforts, programme à la base duquel elle fait figurer la stabilisation du taux actuel des salaires.

Un tel programme ne saurait avoir de plus heureux auspices que la paix sociale. Etienne DARRICQ.

La Femme aux Serpents



On a vu dernièrement à Atlantic City, cette femme entièrement vêtue — robe, chapeau, chaussures — de peaux de serpents.

BOUQUILLON et VERMAUT boxeront mardi prochain à Paris

En raison de la remise du match Scille-Humery, c'est mardi prochain, au lieu du 20 mars, que Bouquillon boxera au Cirque de Paris, contre le célèbre bantant George Cook.

Bouquillon, qui est à l'entraînement depuis le lendemain de sa victoire contre Blackie Miller, se présentera en parfaite condition contre son rude adversaire, deux fois vainqueur aux points de Paulino.

La deuxième grande rencontre de cette soirée de gala mettra aux prises l'excellent Lillois Vermaut, adversaire direct de Bouquillon, contre Paillaux, le récent triomphateur de Joé Thomas.

Dans ces deux grandes batailles nos compatriotes ne manqueraient pas de mettre tout en œuvre pour avoir raison des champions qui leur sont opposés et ainsi mettre en relief la valeur du muscle des gars du Nord.

Tous nos vœux les accompagnent pour un succès complet.

Une leçon de choses au "Réveil du Nord"

Elle fut donnée hier, au cours d'une visite de notre maison, aux élèves de l'Ecole Baggio.

Sous la conduite de leur directeur, M. Leconte ; de M. Villet, professeur de typographie, et de M. Leignel, professeur d'impression, les élèves du cours de 2^e année de l'Ecole Baggio, de Lille, ont visité hier les magnifiques ateliers du "Réveil du Nord".

Quelle profitable leçon de choses ils ont reçue ! Reconstitué agrandi, outillé à la moderne, notre journal est maintenant, en effet, à tous points de vue, et surtout au point de vue technique, qui intéresse particulièrement les jeunes gens, le premier quotidien régional de France.

Le groupe, piloté par les techniciens, visita d'abord les spacieux ateliers de notre imprimerie commerciale, où l'on exécute tous genres de travaux de ville, depuis la simple carte de visite jusqu'aux affiches multicolores qui couvrent les murs des grands centres d'affaires.

Le crime horrible d'une mère

Au cours d'une orgie, une jeune femme de Cauchy-la-Tour (P.-d.-C.) jeta son petit enfant dans une fosse d'aisances.

Un drame épouvantable, qui eut pour théâtre la petite cité du Pas-de-Calais Cauchy-la-Tour, vient d'allonger l'interminable liste des crimes de l'alcôule.

Le forfait paraît encore plus horrible quand on saura que c'est une jeune femme, une mère de vingt ans, qui s'est débarrassée froidement de son enfant pour un motif futile. Le petit l'empêchait de boire tranquillement, elle le jeta dans la fosse d'aisances et revint continuer à s'enivrer avec sa mère et sa belle-mère !

Un trio de "polvrotés" Dans une maisonnette de Cauchy-la-Tour, quartier de la rue de la Vallée, demeurait un jeune ménage qui aurait dû être heureux. Le mari, Abel Dhollande, âgé de vingt-neuf ans, travaillait aux mines de Marles ; la femme, née Caroline Vincent, avait à soigner ses deux enfants, le petit Abel, âgé de deux ans, et une fillette de huit mois.

Malheureusement, la jeune femme s'adonnait à la boisson. Brus et belles-mères ne s'entendent pas toujours, ce n'était pas le cas ici, puisque Mme Vve Dhollande, de Saint-Pierre-lez-Auchel, venait partager le rhum de Caroline. La mère de cette dernière participait aussi aux agapes et, mercredi après-midi, dès le départ de M. Dhollande, les trois femmes prirent le café.

Un moment après, il est bien fâché, combien il est meilleur arrosé de rhum ! et ma foi, pendant qu'on y est, on peut bien boire le rhum pur. Les trois femmes ne s'en firent pas faute et bientôt le litre fut à peu près à sec.

La macabre découverte Le soir arrivant, on se mit à nettoyer, et les trois femmes se mirent par le ménage. Les allées et venues de ce trio au pas précipité attirèrent l'attention des voisins, qui venaient aider aux recherches.

Soudain, Caroline annonça, froidement : « Il est inutile de perdre son temps, il est dans la fosse d'aisance ». On fouilla, mais en vain, la fosse avait été curée quelques jours plus tôt et on ne trouvait pas, trace de l'enfant.



UN BAR ULTRA-MODERNE A PARIS

A PARIS, VIEND DE S'OUVRIR CE BAR DE STYLE ULTRA-MODERNE OÙ SE RENCONTRENT ECRIVAINS ET ARTISTES D'AVANT-GARDE

L'inquiétante disparition d'une fillette de Chérens placée à Lille

Un voleur à la tire porteur de près de 100.000 francs en valeurs a été arrêté

La faillite de la Banque Petyt à Dunkerque

La Foire aux Servantes

Toutes les semaines à Lille. À Bucarest, en Roumanie, la foire aux servantes. On voit ici, un groupe de postulantes attendant l'engagement espéré.

Le crime de la forêt d'Armainvilliers

Le courtier en bijoux a dû être tué lundi vers deux heures

Le crime de la forêt d'Armainvilliers

Le courtier en bijoux a dû être tué lundi vers deux heures

Un pardessus retrouvé

L'auto café au lait

L'assassinat de M. de Perédés demeure mystérieux

L'auto café au lait

L'assassinat de M. de Perédés demeure mystérieux

L'auto café au lait

L'assassinat de M. de Perédés demeure mystérieux

Un aviateur japonais perit carbonisé

Sanglant combat au Mexique

Effroyable catastrophe minière dans la Ruhr

Une benne a été précipitée au fond d'un puits de 800 mètres ; une autre s'est écrasée contre une poutre. Douze tués. — De nombreux blessés dont plusieurs très grièvement.

Un communiqué officiel annonce que jeudi matin, vers 6 heures, à la Mine d'Ewald, près de Recklinghausen, dix bennes, dans lesquelles avaient pris place quarante-huit mineurs, sont tombées dans le vide par suite de la rupture d'un câble. Douze cadavres ont été éjectés à la surface. Les autres mineurs, plus ou moins grièvement blessés, ont été transportés à l'hôpital.

Les travaux de sauvetage continuent activement.

Comment la catastrophe s'est produite

Les causes de la catastrophe de Recklinghausen ne sont pas encore exactement déterminées. D'après les dernières informations, l'accident serait dû au non fonctionnement de l'appareil indiquant, dans la chambre des machines, le niveau des bennes en marche.

Aux dernières nouvelles on continue de signaler 12 tués.

La Banque de France vient d'avancer à l'Etat 1 milliard 100 millions

Pour 730.990.755 francs de nouveaux billets ont été mis en circulation

La Chambre a voté le projet sur la révision du code de justice militaire

La Chambre a voté le projet sur la révision du code de justice militaire

La Chambre a voté le projet sur la révision du code de justice militaire

Le soldat juré

Le soldat juré

Le soldat juré

Le soldat juré